

轉て 散ん 敬ぎ 意よ う

2020
6・7
June・July

信のとびら

『今を大切に』

日尚上人奉告文

令和元年度ご奉公を振り返って

7月のご奉公のすすめ

7月のお寺の行事予定

4・5月のご奉公日誌

日叡上人祥月法要

日在ビデオレターから

YouTube でお寺のPR

今年度のご奉公テーマ「お教化のすすめ」

人を助くるそれが信心 鎌谷信章師

日晨上人の思い出

こどもたちの会

一日の計は早朝にあり



佛立本旨講妙應寺

モデル：ももちゃん
(埼玉東教区・山本美希さん)

今を大切に



世界中で猛威をふるっている新型コロナウイルスにより、多くの人命が失われました。日本でも著名人がその被害に遭っている現状をニュース等で知った方も多いと思います。2020年2月末頃から新型コロナウイルスの影響が始めました。日本全国で外出を自粛し、各業界にリモートワークや店舗の営業時

間短縮など、様々な規制がされました。多くの方がこの要請に賛同し協力しているのは、一刻も早く新型コロナウイルス感染が収束し、元の生活を取り戻すために他なりません。この轉教が出る頃どのようなになっているかは分かりませんが、収束に向かっていくことを祈るばかりです。新年を迎えたころ、誰がこ

の事態を予測できていたでしょう。あらためて未来は誰にも予測出来ないということ。を皆が実感させられました。そして、今出来る事を精一杯行なう大切さを学べたというわけです。

開導聖人のご教歌に、
へ信心は何になるぞと
人間はば一寸先は

闇の提灯

とお示しくださっています。

「寂光の道しるべP55」には、
「因果の道理を信じて最高の種まきをすれば、先には最善の運命が待っているはずで
す。信じる以上は徹底的に信じましよう。(中略)いたずらに未来への不安を思わず今の種まきに専念する。これが、因果を信じる生き方です。」
と教えてくださっています。

世界規模で起きた今回の新型コロナウイルス騒動は稀なケースだとは思いません。個人に置き換えてみても、何時どのような災難が我が身に

降りかかるか分かりません。我々信者は、因果の道理を信じて、今出来る最善の種まきでどんな困難も乗り越えましよう。

各教区でも、信者宅のご宝前に新型コロナウイルス収束の御祈願を立て、お題目口唱をしてくださっています。それぞれ仕事の心配や生活の心配もある中で、多くの信者が日本全国、また世界中の人々の健康を願ってお題目口唱に励んでおります。

これから先も、何が起きるかしたるものではありません。

問題が起きた時には、いや、起きる前から、皆で協力して良い種をまきつづけましよう。通常通りのご奉公ができる日を心待ちにしております。今こそ、他の幸せを祈る信者の真骨頂を發揮する時です。



令和元年度のぐし奉公を 振り返って

日尚上人御ごらいびまう靈廟事教院六角堂において、謹みて令和元年度妙應寺御奉公の概要を奉告申し上げます。

昨年、平成三十一年四月二十日には、日尚上人御十七回忌法要が奉修され、引きつづき池袋アカデミーホールに会場を移して佛立本旨講創立記念式典を開催し、本旨講信徒が一堂に会して親睦を深

めあうことが出来ました。その直後の五月一日から新元号に改まり、「令和」という新時代を迎えましたので日尚上人御十七回忌は正に平成時代を締めくくる一大イベントとなったわけです。

新時代の到来とともに、これまでの佛立本旨講の歩み、妙法口唱によって現れる現証利益のありがたさを、次世代



信徒の方々のみならず、信者以外の人々にも広く伝えてゆく必要性が増しています。昨年四月日尚上人御十七回忌の

記念品として発刊させていた
だいた「以信得入」をご法門

の度に読み合わせ、開導聖人
時代の驚くような現証利益を
お手本としています。また、
現在も変わらずに数多く感得
されている回向を中心とした
現証利益を分かり易く伝える
ために、「ご回向は幸せのブー
メラン」というパンフレット
を作成し配布いたしました。

令和二年度のご奉公は、今
までに送信した日在メールの
中から、回向に関する話題を
マンガに描き表すなどして、
一層分かりやすく回向のあり

がたさを内外に伝えてゆく所
存です。

一方、令和二年二月頃から
新型コロナウイルス感染によ
る肺炎が広がりはじめ、今や
世界中二百万人に感染が広が
るパンデミックの様相を呈し
ています。日本国内にも一万
人を超える感染者が発生し、
全国に緊急事態宣言が発出さ
れました。感染拡大防止の
ために政府から出された外出

自粛、人との接触八割削減の
要請にしたがって、妙應寺も
朝参詣やお総講、諸行事や御
講奉修を、三月～四月と活動

停止しています。本年八月に
は日晨上人御三十七回忌をお
迎えますが、一日も早くウ
イルス感染が終息し、弟子信
徒が一堂に会して法要をつと
められることを切望していま
す。

我ら末弟の微意をご照覧く
ださい、一層の御冥加を賜ら
んことをお願い、奉告とさ
せていただきます。

令和二年四月十九日
佛立本旨講妙應寺住職日在

合掌

7月のご奉公のすすめ

今年度のご奉公テーマ「教化」

妙法口唱のありがたさを世の中に弘めたい、という思いをもつて「教化誓願成就」や「信行相続成就」の誓願を立てましょう。

すすめる相手の名前を祈願札に記入するなど、積極的な祈願が立てられると尚げっこうです。

早起きしてお参詣してから仕事に行く、また日曜日は家族と一緒にお詣りする等、何か一つ新たな参詣目標をたてて、祈願をかけて励みましょう。

今月の「随喜轉教」

新型コロナウイルスの感染リスクが高まる三密を避けて、マスクの着用、手洗いや殺菌消毒の習慣を継続して下さい。7月は夏期参詣ですが、各自の状況判断でそれにふさわしい信行計画を立て、思いのこもったご奉

公をさせていただきましよう。なお、引き続き「佛立本旨講妙應寺教講一同、災難除滅、当病平癒、病即消滅。一天四海皆帰妙法、後五百歳中広宣流布、無令断絶」の祈願を続けてください。

一、夏期参詣

夏期参詣は今年も、7月1日から7月31日までの31日間、開催されます。勤行は7時から8

時30分、御法門は7時45分から。

ご供養も用意致しますが、ご奉公体制はコロナにより、セ

今月・来月の「ご奉公のポイント」

う。

お手本とさせていただきます。

二、日晨上人御祥月法要

8月30日(日) 午前10時半より日晨上人御祥月法要を奉修させていただきます。今年が御三十七回忌の正当年ですが、過密をさけて参詣者の安全を確保するために、年回は明年の奉修とさせていただきます。どんな状況にも負けずに粘り強くご奉公なされた「日晨上人の不屈の精神」をお手本とさせていただきます。

三、くんげ会・蓮華会合同御講

今年は8月23日(日)に奉修

7月の寺内予定

日 程	行 事	時 刻
1日～7日	開講本旨再興祈願朝参詣週間	
	夏期参詣開始	
1日	水 開講本旨再興祈願総講	10時半
4日	土 運営会議	9時半
5日	日 夏季総回向ご回向・塔婆申込み締切	
11日	土 連合幹事会（中止） 後続者育成連絡会（中止）	
13日	月 高祖大士御命日総講	10時半
17日	金 開導聖人御命日総講	10時半
19日	日 夏季総回向法要本堂	10時
	同上（六角堂、代表参詣のみ）	12時半
25日	土 門祖聖人御命日総講	10時半
	正副教区長会（中止）	
26日	日 口唱会（第3地区、管理部）（中止） 若い人の口唱会（中止）	
31日	金 夏期参詣終了（御礼参詣）、夏期供養奉納締切	

予定でしたが、参詣者の安全を確保する目的で中止することにいたしました。次世代信者の健康と安全を皆様でご祈願いたしましょう。

四、夏季錬成会

新型コロナウイルス感染拡大が収束してから、地区ごとに計画を立ててすすめて下さい。

【開導会はリモートで】

6月21日（日）の開導会は、晨朝勤行時に併修して代表者参詣により奉修されました。なお、御看経からご法門までをYouTubeでライブ配信いたしました。録画でのご法門聴聞が出来ます。



令和2年4・5月行事報告

令和三年四月

1日～7日		開講本旨再興祈願朝参詣週間 *中止
1日	水	開講本旨再興祈願総講 *朝勤行に併修 地区・連合・教区・事務局辞令伝達式 *朝勤行に併修
4日	土	運営会議 *会議は中止し資料をメールにて配布 新参事会 *中止 開導会奉修本部会議 *運営会議資料にて伝達
5日	日	評議員会(正・副議長選挙) *代表者にて実施 開講本旨再興日尚上人祥月御命日法要 奉修費奉納、御塔婆・参詣人数、バス申込締切(変更 後日納金)
11日	土	連合幹事会 *会議は中止しメールにて情報伝達 後続者育成連絡会 *中止
13日	月	高祖大士御命日総講 *朝勤行に併修
17日	金	開導聖人御命日総講 *朝勤行に併修
19日	日	日尚上人祥月御命日法要(併修 佛立本旨講創立記念式) *朝勤行に併修 六角堂奉告式 代表者にて奉修 春季彼岸総回向 *日尚上人祥月御命日法要に併修 *朝勤行に併修 同六角堂 *六角堂奉告式に併修 代表者にて奉修
25日	土	門祖聖人御命日総講 *朝勤行に併修 事務局御講 *朝勤行に併修 正副教区長会 第一地区和室 / 第二地区 2階ホール / 第三地区 1階ホール *中止 平成31年度後期納金表提出締切 *締切日変更(後日通知)
26日	日	立教開宗記念5時間口唱会 *中止

令和三年五月

1日～7日		開講本旨再興祈願朝参詣週間
1日	金	開講本旨再興祈願総講*朝勤行に併修 ビデオメール配信
2日	土	運営会議 *会議は中止し資料をメールにて配布
9日	土	連合幹事会 *会議は中止しメールにて情報伝達 後続者育成連絡会 *中止
10日	日	蓮華会錬成会申込締切 *中止
13日	水	高祖大士御命日総講*朝勤行に併修 ビデオメール配信
17日	日	開導聖人御命日総講*朝勤行に併修 ビデオメール配信 れんげまつり(3月8日から延期された) *中止 日歎上人祥月御香料・塔婆・参詣人数申込締切
24日	日	蓮華会錬成会 *中止 開講本旨再興祈願口唱会(第1地区、総務部) *中止
25日	月	門祖聖人御命日総講*朝勤行に併修 ビデオメール配信 正副教区長会 第一地区 1階ホール、第二地区和室、第三地区 2階ホール *中止
30日	土	日歎上人祥月御命日法要準備御奉告 *中止
31日	日	日歎上人祥月御命日法要*朝勤行に併修

日歡上人から学ぶぶご弘通のし方



日本第一のご弘通家として敬われる開導嗣法第八世日歡上人が昭和19年5月30日に御遷化されて七十七遠諱にあたる今年、教務部を中心に、祥月御命日法要を晨朝勤行時に厳修させて頂きました。

ここで日歡上人のお教化についてご紹介します。

「私は、日 いただく」・・・

本国中誰にも負けないようにご弘通をさせていただいた。これまで5月の法要の度に、腸マンの御利益談、乗泉寺の御懐旧談などを通して日歡上人の偉業を報恩の思いで偲んでまいりました。

一年法花のお教化

日本国中誰にも負けないように沢山御看經をあげさせて

一年法花、ひと月法花、一週間法花という考え方を採っておられます。

これは、お教化しようという相

手の方に、「有難い真実の法花の信心があるが、一年法花にならないかね」と勧めます。それで承知されないときはひと月でいい、一週間でもいい、まあやっつてご覧なさいと奨めます。

それでお教化が出来るで一週間熱心にお助行に通う。そして信心の仕方や御祈願などを教えながら一緒にお題目を唱えるようにして、現証の御利益を頂かす。そして、一週間でこれくらいであるから、二週間には二週間だけの、ひと月にはひと月の、一年には一年のご利益があり、気張つてやっつてごらんなさい、と勧める。実際にやってみると必ず御利益を頂けるから本気になる。この様に、いい展開でお教化が進んで行く、とコツを伝授していただいております。

※ 日歡上人の御利益談などはホームページでご覧ください。



コロナ禍により、お寺のご奉公、諸行事がすべて自粛となつているなか、御導師のご法門は、御総講に併せてビデオレターという形でホームページで拝聴出来るようにしました。

ここに5月1日のご法門を掲載致します。

たらば、信心の喜びが周りに伝わっておりませんから、この様な姿にはならなかつたかと思えます。

けれども、有難い有難いと言う

ことをしよつちゅう言つてたお陰で、自然に家族に喜びが伝わり仲間からも支えられて寂光参拝なさつた、という菱井正七の事を考えると、有難いと言う事を言葉に出し態度に出す事が、法を弘める御弘通御奉公になるんだ、ということを改めて教わる事が出来ます。

御弘通といつても難しく法を弘

今日は「喜びは家族と共に」という話題をさせて頂きます。開導聖人時代の信者で菱井正七むししいしょうしちという人が亡くなつたんですけれども、周りには家族や信者仲間がみんな集まつて世話をしてくれてるわけですね。普段から慕われていたんでしょうね。文句や愚痴を言うような人だつ



めるつていう方法があるわけではなくて、有難いという事を言葉や姿で現していれば自ずと周囲に喜びが弘まっていくという事が、御弘通御奉公ですので、是非、信心は自分一人でやるのではなく有難い有難いと言葉にも姿にも現して周囲に伝えることが、御奉公なんだと心得て、これからの信心修行に励んで頂きたい、と教えていただく御指南です。

(上記QRコードで3月〜6月のご法門を聴聞いただけます)

YouTube

お教化促進の今年、
協力な助っ人が登場！
解り易い私たちの紹介ビデオ
を活用しましょう



この度、私たちの信行をより多くのの人に知っていただくために、動画配信サイト ユウチューブ YouTube を使って紹介ビデオ数本の公開を始めました。右のQRコードから「妙應寺チャンネル」にアクセスして下さい

い。

一般の方に妙應寺を知っていた
多く内容ですので、是非、ご家族、友人に視聴をお薦めください。なお、視聴には、スマホなどインターネット接続が必要です。

これまで、私たちのホームページでは、様々な動画をYouTubeを使って視聴できるようにしてきました。しかし、これらの動画は、あくまで部内用であり、一般に公開はしておりませんでした。他宗では、かかる内部資料はパスワードで外部から閲覧できないようになってます。しかし、私たちは、皆さんの利便性を考慮して、ホームページから自由に閲覧、試聴が出来るようにしています。



第1弾は御講師の日常生活について



皆さんからの質問にもお答えします



開かれたお寺を目指して内部ツアー



随歓師が、視聴者をご案内します



人を助くるそれが信心

糠谷信章師



仏様のご本意であります上行所伝の御題目の有難いことを人に教え導く教化のご奉公こそ仏様のご本意に叶う信心の仕方です。開導聖人は「いか程信心すとも、ご弘通をわすれたる信者は、功德ただ一人の事にしていとちひさく、乃至、とにもかくにも大法の弘まらんことを願ひ思う人は、仏祖の冥加あるもの也」と教化のご奉公をお勧めくださっています。また、御教歌に「おのが身を祈ることかと思ひしに 人を助くるそれが信心」ともお教え下さっています。

今年教化成就された人の中に、20年近くご祈願をし続けて、はれて達

成なさった方がいます。教化の親子がお互いに縁を離さない努力の賜物だったと思います。とかく我々の心の中にある弱気、つまり教化はなかなか出来ないとか、あとの育て方が難しいといった引つ込み思案に対して負けない強い思いを持ち続けた事が善い縁に繋がったと思います。御教歌に「まけん気と根気と慈悲のある人は みのり弘むる器なりけり」と教化親子が共に体験されました。ある夫婦のご主人の両親が亡くなり、田舎のお墓をどうするか親族会議がありました。奥さんは信者の娘さんで即座に「六角堂に納骨させて頂きましょう」と話したことから、

とんとん拍子にことが進みご主人の兄弟も快く了解下さり、結果この夫婦は転壇入講できました。ご弘通を思う心があったからこそ言えたひと言だったと思います。御教歌に「折伏をする人ならば吾祖師の 乗うつります御弟子也けり」と勇気を出せばお祖師様が応援くださる事を体験できたと思います。

「教化」をご奉公のテーマとすむ今年こそご弘通の思いをさらに強め、まず私も教化させて頂きたいとその気になり、御宝前に教化誓願を立てましょう。教化の相手をさがし下種をしましょう。

目晨上人の思い出

私の妙應寺でのご奉公は、平成21年からですので、もう11年。

しかし、中学・高校時代は、長野教区のTさん（当時）らと青年会のご奉公をかなり熱心にやってきました。お会式での御供養作りや下足当番。この経験を活かして甲の御講の下足番のご奉公などなど。年に一回、甲の御講が「やってくる」と子どもながらに感じてました。



とても大きなお宅で、広い庭、大きな玄関、門までの飛び石。そこに自動車に乗った日晨上人が来られます。その時に、チラッと見ただけの思い出です。

先日、この原稿を書くにあたって練馬教区のEさんと当時の話をしました。「足しか覚えてないわよ。深々とお辞儀をしてお出迎えだったから」、母親からは「顔を上げてはいけません」と言われていたとか。

昭和40年11月に斬新な本堂の開筵式。高校2年生でした。当時、フカフカの絨毯の上で正座。一時間ぐらいは何とかなってましたが、とにかくご法門が長い！

大学に入って、社会人になってか

らはすっかりご無沙汰してました。24歳で結婚して、練馬の団地に住んだ時に、両親から小さなお戒壇をいただき、御会式だけは家族揃って、ご供養を楽しみにしたお参詣をしました。

その後、母親が他界。目黒妙應寺の新築の教宿舍ホールで葬儀。11年前に父親も他界。そして最初の大きなご奉公が、日晨上人御27回忌での記念展示コーナー。この準備ご奉公を通して、改めて日晨上人について理解を深め、若い頃、長くて苦痛だったご法門がやっと分かるようになって来ました。

やはり、一正という名前は日晨上人から頂いたのだという思いだけは強く、青年時代から今日まで、日ごろの生活とご奉公の支えになっています。

（渋谷港教区 Sさん）

日晨上人の思い出、思い出のお写真などをお寄せください。三十七回忌法要に向けて準備を進めております。

QRコードの使い方について

今号では、3カ所にQRコードが掲載されています。

QRコードとは、今やいたるところで見かけるようになって二次元バーコードのことです。



1994年に

愛知県のデンソーという自動車部品メーカーが開発しました。この写真のようなモザイク模様の中に日本語なら約1800文字の情報を蓄えることが出来ます。

ここで使われているQRコードには、約50文字程度の英数字が記録されています。これは、妙應寺のHPに掲載されている様々な情報が格納されている場所（アドレス）を表

しています。

ちなみに、このQRコードには、
「<https://www.youtube.com/watch?v=HQOmA5U215s&list=PL9yQ0izIsEPmUXIRmWioNqjRiRYUyvs7&index=6>」というアドレスが入っています。
これをスマホやパソコンで打ち込むのは大変な作業です。

スマホでは、カメラ機能を使ってこれを読み込む筈ができます。そのためには、専用のアプリが必要になります。機種によっては最初からインストールされているものもあります。お手持ちのスマホに入っていない場合、iPhoneは「App Store」から、Androidは「Google play」からインストールしてみてください。「QRコード」や「バーコード」などで検索すると多くの無料アプリが見つかります。



コロナ禍でお参詣まで自粛という中、教務部の献身的なご努力により、御宝前まわりは常に新鮮な生花で飾られておりました。

余談ですが、日在ビデオレターについて。外出自粛の中、5月以降のビデオレターの撮影は、TV会議システムを使ってリモートで行っています。

御導師の横のお花は、実は合成です。皆さんから御有志いただきました御宝前のお花を写真撮影して、リモート撮影した映像に合成了しました。

★こどもたちの会★

いちにち けい そうちよう
「一日の計は早朝にあり!!」

<p>⑥ 財を供養する功德が頂けます。</p> <p>ガタン ゴトン...</p> <p>を掛けてお寺へ行く事で</p>	<p>① 本当にそうだね!</p> <p>あ〜朝参詣って気持ちが良いネ!!</p>
<p>⑦ 功德とは、我が身に喜びをもたらす因子です。</p>	<p>② なんかすごく幸せな気持ちになるね!!</p> <p>朝一番にお寺に行くと、一日の初めの時間「命のお初」の功德が頂けるんだよ!</p>
<p>⑧ つまり、お寺参詣を喜んですれば、「身・命・財」に渡る喜びが身に付くのです。</p>	<p>③ 時間を有効に使う為には一日の始めに何をすることが重要なんだよ。</p> <p>ほ〜!! たしかに!!</p>
<p>⑨ それが喜びに繋がるんだね。</p> <p>損得勘定なしで、お寺参詣すると沢山の功德が頂けるんだ!</p>	<p>④ 早朝にお寺参詣すると、その日一日がハッピーになるんだよ!</p> <p>たしかに そうだね!!</p>
<p>⑩ そうすれば毎日ハッピーだね!</p> <p>「身・命・財」が自然と身に付く様になるよ!!</p>	<p>⑤ 眠気や疲れを辛うと思わず、お寺に向かう事で</p> <p>「労働力」の「身」の「功德」が頂けます。</p>

※ご教歌…朝起きはなる程妙な徳があるしてみぬ人はこれもわからず

楽しいな夏期参詣の御供養

コロナ禍で、夏期参詣も細心の注意を払って行います。その一つが御供養。「いつもは、ご信者さんの早朝からの袋詰めによるおにぎりとお味噌汁でしたが、今年は、保存食おにぎりをお持ち帰り下さい。日曜日のおうどんはお休みさせていただきます」と、ご供養課のEさん。

轉教

令和2年7月1日発行 第22巻第6号 通算244号
編集兼発行人 山本久男
発行所 宗教法人 佛立本旨講 妙應寺
〒113-0021 東京都文京区本駒込6-6-11
TEL 03-5319-3490 FAX 03-5319-3491



<http://myooji.com>



info@myooji.com

題 字：水谷日尚上人

